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梁振英：做好諮詢前期準備
政改依基本法人大決定 需全社會求同存異聚共識

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府何時展開2017年普選特首諮詢，一直備受關

注。特首梁振英昨日在立法會答問大會上指出，政府對根據《基本法》及全國人大常委

會《決定》普選特首有極大承擔，今屆政府上任以來，一直努力做好政改諮詢的前期準

備工夫，但「提早諮詢不是提早普選」，施政必須有緩急先後。他又強調嚴格按照《基本

法》及全國人大常委會《決定》，是尋求社會共識以達致普選目標的重要基礎，目前社會

對政改有不同意見，不少基本問題仍有頗大差距，需要全社會求同存異，凝聚共識。

梁振英昨日在立法會答問大會的開
場發言中，主動提到本港政制發

展。他說，明白市民對2017年普選行政
長官抱有極高期望，政府定會落實好
政改的相關工作，但推動政制向前發
展，必須嚴格按照《基本法》的規
定，及全國人大常委會相關解釋及
《決定》，這是尋求社會共識以達致普選
目標的重要基礎，「目前社會對政改
有不同意見，就部分基本問題仍有頗
大差距，盼望全社會求同存異凝聚共
識，落實好特首普選」。

反對派屈政制「交白卷」

民主黨主席劉慧卿在提問時，聲言自
己「代（全港）700萬人問你幾時開始
諮詢」，衛生服務界議員李國麟稱，在
政制發展上，當局過去一年都「交白
卷」，要求梁振英具體交代未來半年會
如何推動政改及普選。
梁振英在回應時強調，政府對2017

年根據《基本法》及全國人大的《決
定》普選特首有極大承擔，自己在
1988年至1989年參與起草《基本法》
時，與大家一樣有共同理想及願望，
就是回歸後本港可以按照《基本法》
普選行政長官：「我對於任內達致普
選目標的期望，不低於任何一個
人。」

CY：施政按緩急有次序

他指，考慮到提早諮詢並非提早普
選，施政必須按緩急先後，「我是決
定做政改、決定做諮詢，只不過不是
好像劉慧卿議員認為，我們可以放低
所有東西不做，只做政改的諮詢。我
們早一年做政改諮詢，仍然是2017
年普選行政長官，遲一年也是2017
年普選行政長官⋯⋯我們早一年做長
者生活津貼，長者就早一年獲得津
貼，但早一年做（政改）諮詢，仍然
是2017年普選，政府施政有緩急先

後，有次序，有系統，是心中有數
的」。

諮詢前定細聽各界意見

梁振英並強調，推動政制發展，必
須先要社會有廣泛共識，包括得到三
分二立法會議員同意，政府需要時間
和精力去做，故今屆政府上任以來，
一直努力做好政改諮詢前期準備工
夫，包括與社會人士溝通，而在正式
展開諮詢前，政府亦會加強與持不同
意見的人士交流，細心聆聽社會各界
的意見，「我和特區政府一定會做好
這個工作。我們是有足夠時間做好全
面和充分的諮詢，以及相關的立法工
作」。
他說：「特區政府現正鋪排未來12

個月的施政工作，包括盡早準備明年
施政報告及財政預算案主要內容，當
在政改問題上有決定會盡快通知大
家。」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特首
梁振英昨日強調，其問責團隊正努力
收集政改意見，為諮詢做好前期準備
工夫。各黨派議員均認為，政府過去
多次公開作出承擔及承諾，表明定會
推動及落實2017年行政長官普選，而特
首是次進一步交代政改工作，預料或
會在新一份施政報告作詳細交代，並
盼望社會各界齊心一致，醞釀最大共
識。

譚耀宗：表達意見要守法

民建聯主席譚耀宗昨日在會後表示，
政府會收集政改意見，意即當局正式
啟動諮詢的前期準備，而該黨已經多
次表明反對「佔中」違法抗爭，「表

達意見無問題，但定要守法，不好以
為公民抗命就沒有法律責任，相信香
港警隊有經驗有能力處理問題」。

蔣麗芸：齊心一致最重要

民建聯立法會議員蔣麗芸說，政府已
表明會推動諮詢，盼望社會能夠齊心
一致，醞釀最大共識，「很多民主國
家的政策亦是由下而上，我個人認
為，政府希望在醞釀階段，先行聽取
各界意見，為政改方案搜集民間智
慧。現時最重要大家齊心一致，共同
落實2017年『一人一票』普選特首」。

葉太：顯有決心落實

行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀

指，梁振英在答問大會上主動提及政
改，又談及政改諮詢的粗略時間，她
認為梁振英對政改諮詢時間的回應較
過去更具體，相信梁振英很有決心落
實2017年普選特首，亦相信政府明年會
啟動政改諮詢。

王國興：特首澄清助闢謠

工聯會議員王國興表示：「按照政
府分析，提早一年進行普選諮詢，亦
不會提早一年普選，相信特首向公眾
澄清有助消除誤解。雖然大家對政府
落實普選無異議，但特首進一步交代
政改工作，也是負責任表現，我預料
或會在新一份施政報告作詳細交
代。」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）多個公務員團體不滿
今年加薪幅度，質疑偏離調整機制，嚴重打擊公務員士
氣，甚至醞釀啟動獨立仲裁解決爭議。特首梁振英昨日
在立法會答問會上表示，公務員薪酬調整完全按照既定
機制進行，過程中充分聽取及考慮公務員代表意見，明
白及理解公務員對薪酬調整感到失望及認為可以改善的
空間。他透露公務員事務局局長鄧國威已經去信薪酬趨
勢調查委員會主席，邀請他盡快與職方及代表檢討未來
的調查。
在答問會上，工聯會郭偉強指出，公務員團隊儼同政

府施政的「左右手」，多年來一直盡忠職守，尤以高效率
在世界享負盛名，但今年薪酬趨勢報告令多個公務員團
體不滿，最後導致有職方代表退出機制，期望政府挽回
公務員的信任和重建團隊士氣：「我相信政府不會願意
自斷兩臂，政府在未來會怎樣和職方修補有關關係？又
有甚麼方法挽回公務員的信任和重建團隊的士氣呢？」
梁振英回應時強調，他與整個政府十分重視公務員的

士氣及意見，包括服務條件、工作情況及工作量，並認
為過去一年沒有公務員的支持、配合、努力，政府沒有
辦法推行《施政報告》的措施及政策。他由衷感謝公務
員團隊的配合和支持，「希望大家能夠和衷共濟，本㠥
我們過去一直服務社會、服務市民的精神，做好我們每
個人崗位上的工作。我還是本㠥一貫的態度，就是
『聽、定、撐』公務員」。

鄧國威函薪趨會邀檢討

他強調，公務員薪酬調整是完全按照既定機制進行，
過程中亦充分聽取公務員代表意見，包括機制下的6項
相關因素，政府負責官員和行政會議非官守成員，以至
部分的立法會議員，充分和全面反映了公務員的看法，
行會也充分考慮公務員團體提出的意見，明白及理解公
務員對薪酬調整感到失望及認為可以改善的空間，公務
員事務局已經去信薪酬趨勢調查委員會，盡快檢討未來
調查。

香港文匯報訊（記者　鄭治

祖）反對派的「佔領中環」行
動步步進逼，工商、金融、專
業界別人士表達強烈不滿，並
擔憂癱瘓中環會將本港國際金
融中心地位毀於一旦。特首梁
振英在答問會上表示，認同工
商界代表對於「佔中」的看
法，又呼籲巿民要盡最大努力
發展經濟，努力維護本港經濟
穩定性。

經民聯金融界立法會議員張

華峰昨日在答問大會上提到，近日有多個區議會反對「佔
中」，擔心一旦本港的心臟地帶被萬人佔領，會導致工商
業活動陷於癱瘓，影響社會民生，以及動搖本港法治基
礎，要求政府交代有否進行「佔中」經濟、政治風險評
估，衡量行動對本港國際金融中心地位及民生活動構成多
大衝擊。

梁振英回應說，他認同工商界對「佔中」的擔憂和批
評：「就有關『佔領中環』這個問題對經濟的影響，香港
的工商界代表，包括不少工商界組織和工商界的翹楚，他
們都充分發言。我認同他們的看法，我認為他們的看法是
持平的。」

重申聽訴求切實交流

他強調，在國際經濟放緩，不少國家及地區經濟低迷的
情況下，本港能夠有一個比較平穩的經濟環境並非必然，
是通過港人努力爭取、營造和維護的，本港每個人都有責
任維護和發展本港的經濟，呼籲全港市民盡最大努力去發
展經濟，維護經濟穩定性，並重申政府尤其是政制及內地
事務局，會一如既往細心聆聽訴求，促進雙方切實的交
流，包括倡議、參與「佔中」人士對政改方面的訴求。

有信心警隊專業執法

張華峰追問，一旦「佔中」爆發事故衝突，特區政府會
否向中央請求出動駐港部隊協助維持社會秩序。梁振英明

確答道：「我對香港警隊根據香港法例賦予他們的權力和
責任專業地執法，我是有十足信心的。」

張華峰：消除市民疑慮

會後，有反對派中人猜疑張華峰是「收到風」，知悉本
港官場、政界有人主張出動駐港部隊鎮壓「佔中」，才
「有此一問」，張華峰會後澄清並無此意。他解釋，很多巿
民擔憂「佔中」必然會發生衝突，憂慮本港警察能否應付
得來，於是代巿民問梁振英是否有需要出動駐港部隊，而
梁振英的回答顯示他對警察充滿信心，亦都遵守「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治的精神，消除巿民疑慮，呼
籲巿民大可放心。

經民聯主席梁君彥亦於會後指，張華峰的提問，只是反
映了有商界中人擔心「佔中」要動用駐港部隊鎮壓，影響
本港作為特別行政區的獨立性，而梁振英的回應相信能令
巿民商界釋疑。經民聯議員梁美芬則澄清，張華峰有關
「會否考慮要求駐港解放軍提供協助」的提問並非經民聯
立場。

特首納《防賄條例》須慎處理強調公僕加薪按機制

各黨派料明年諮詢

認同工商界意見：「佔中」損經濟
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

在昨日立法會特首答問大會上，
多名反對派議員聲稱今屆政府施
政「無料到」，要求特首梁振英
下台。梁振英在回應時強調，今
屆政府在過去12個月內，落實了
其競選政綱的部分主張，並取得
階段性成果及進展，「中央政府
十分支持我和特區政府的工作。
特區政府整個班子合作無間，我
們會繼續以這個精神和態度去做
好我們政府的工作」。

工業界（第二）議員林大輝昨
日在立法會答問大會上稱，部分
問責官員民望「屢創新低」，質
疑當局未有「執行和遵從問責制
精神」。梁振英回應時指，現屆
問責團隊士氣良好，大家均用心
及用力做事，不同的民望調查也
具參考價值，但並非評價官員的
唯一參數，「我較為關心問責官
員表現及能力，不同官員處理的
工作範疇各有不同難度和難處，
評價要公平」。

感謝中央大力支持

多名反對派議員問到他會否辭職下
台，梁振英強調說，今屆政府在經濟、
房屋、安老扶貧及環保等方面均取得進
展：「過去1年來，我感謝我的問責團隊
的支持和配合，我感謝廣大公務員的支
持和配合，我感謝立法會和全社會的監
督和提點，亦感謝中央政府根據《基本
法》大力支持我和特區政府的工作。」

續齊心一意回應訴求

他續說政府會繼續齊心一意，全力以
赴，在政治、經濟和民生各方面，切實
回應市民的訴求，「即使一些需要長時
間才能夠初見成效的工作，例如增加土
地供應，興建房屋，政府都會持之以
恆，也要讓市民大眾看到我們為全社會
解決問題的決心」。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）上屆政府任期尾聲發生多宗不
愉快事件，令人質疑特首處理利益衝突、申報只依靠「無字天
書」，政府成立的獨立檢討委員會提出36項建議改善有關情況，
約半建議至今已經落實。特首梁振英在答問大會上，被問到落實
其餘建議的時間表，特別是將行政長官納入《防止賄賂條例》的
工作時，表示工作涉及修改法例，必須謹慎及通盤考慮和處理，
確保建議能夠得到實質上的落實，並且強調他和政府都十分重視
規避和防止公職人員在執行職務時可能出現的利益衝突的情況。

會計界議員梁繼昌問到，何時將委員會的36項建議悉數落實，
將《防止賄賂條例》修訂以規管行政長官。梁振英回應指，將行
政長官納入《防止賄賂條例》第三條及第八條的適用範圍涉及修
改法例，必須謹慎及通盤考慮和處理，確保委員會作出的建議，
能夠得到實質上而不只是形式上的落實。
梁振英續指，政府至今已經落實大概一半的建議，包括修訂政

治委任制度官員守則、就處理政治委任官員涉及利益衝突或其他
事宜作出規定等，他本人亦主動、積極去做，強調他和政府都十
分重視規避及防止公職人員，包括行政長官，在執行職務的時候
可能出現的利益衝突的情況。

■譚耀宗 彭子文 攝 ■蔣麗芸 ■葉劉淑儀 彭子文 攝 ■王國興

■張華峰 彭子文 攝

■梁振英強調，嚴格按照

《 基 本 法 》 及 人 大 《 決

定》，是尋求社會共識以達

致普選目標的重要基礎。

港股及A股大升，
㞫指升532點重上
二萬一關，過去六

日累升1,300點。昨晚美
股升逾百點，港股在外
圍回吐65點，報21,372
點。分析員預料後市仍
非常波動。
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美國聯儲局主席伯
南克上月提及退
市，導致大市持續

波動。他前日出口術安
撫市場不安情緒，稱美
國經濟在可見將來仍需
高度寬鬆貨幣政策。
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暴雨洪澇席捲北
京、四川、新疆等
16省市區，重災區

四川209.4萬人受災，31
人死亡、166人失蹤。
都江堰山體滑坡已致21
人遇難，107人失蹤和
失聯。
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特首選舉呈請及司
法覆核，終審法院
判決候選人何俊仁

敗訴，5名終審法院法
官一致裁定，有關選舉
呈請必須在宣布選舉結
果後7天內提出規定，
並沒有違憲。
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曼聯昨早抵達曼
谷，展開他們今年
夏天的季前「掘金」

之旅，獲數以百計球迷
歡迎。紅魔將在本月下
旬奔赴悉尼、橫濱、大
阪以及香港，並會與傑
志在本月29日於香港大
球場友賽。 詳刊A38

體
育紅

魔
熱
爆
曼
谷

展
開
亞
洲
之
旅

版面導讀

下次攪珠日期：7月13日

7月11日(第13/079期) 攪珠結果

頭獎：$70,221,750 (0.5注中)

二獎：$1,467,310 (3注中)

三獎：$65,210 (180注中)

多寶：$35,110,875
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